
“Esse programa é fundamental, porque estamos falando de famílias de baixíssima renda, para pessoas que não tem condições de 
pagar uma prestação de uma casa”, afirma Mendes

O segmento imobiliário na capital do estado atingiu R$ 1.078 bilhão no terceiro trimestre deste ano ( julho, agos-
to e setembro), significando um aumento de 15,5% se comparado ao trimestre anterior (abril, maio e junho).

O cuiabano Rubens Vuolo, de 31 
anos, sócio da Amado Grão, em 
Cuiabá, é o novo Campeão Brasileiro 
de Brewers Cup 2024, de cafés fil-
trados, e vai representar o Brasil no 
mundial da categoria.
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Faturou R$ 1,078 bilhão

Emanuel destaca sustentabilidade de 
Cuiabá a empresários de São Paulo 

SEGMENTO DE IMÓVEIS 

Palestra

Cuiabano vence ‘Campeonato 
Brasileiro de Brewers’ e vai 
representar Brasil 

O prefeito Emanuel Pinheiro foi um dos pa-
lestrantes do Fórum LIDE ESG, realizado na 
semana passada em São Paulo pelo Grupo 
de Líderes Empresariais – LIDE, presidido 

por João Dória Neto e do Lide Sustentabi-
lidade, presidido por Roberto Klabin. Ele 
apresentou o tema “As Políticas Públicas na 
defesa da Biodiversidade”.
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Governador garante a 
construção de 1,8 mil casas 
em 44 municípios 
Podem ser beneficiadas pessoas que pertençam a um grupo 
familiar cuja renda per capita não ultrapasse R$ 100

SER FAMÍLIA HABITAÇÃO



Quando fecho os olhos, 
busco o aroma, o som 
das gargalhadas, as 
conversas carregadas 

de amor, conselhos, união, com-
partilhadas naquela mesa da nossa 
família. A emoção toma conta do 
meu coração, algo indescritível. 
O que uma mesa, de 10 lugares, é 
capaz de fazer? É capaz de mos-
trar caminhos, fortalecer a fé, a 
esperança, é capaz de transformar 
vidas.

Na nossa mesa, de dez lugares, mi-
nha avó, a professora Maria de Fi-
gueiredo Nunes, recebia filhos, ne-
tos, bisnetos, noras, genros, numa 
comunhão de carinho, de respeito. 
Dez lugares onde cabiam os so-
nhos de um futuro melhor. A união, 
através das tradições mais fortes, 
como a importância da família, até 
às comidas, um verdadeiro ban-
quete, preparado cuidadosamente 
pela minha querida avó.

Sinto falta e sei que tenho a sor-
te de dizer isso, de ter sido criada 
num ambiente carregado de amor, 
de união.

Aquela mesa foi para mim o que 
muitos não têm.  Os encontros, 
todas as sextas-feiras, eram sa-
grados. A culinária cuiabana era 
a especialidade. Consigo sen-
tir o aroma do peixe frito, ainda 
lembro do sabor daquele peixe 
assado, do ensopado, sem falar, 
é claro, da nossa sobremesa, a 
tradicional rapadura de leite de 
Poconé.

No fim da tarde, era minha mãe, 
Marilene Almeida, que nos ale-
grava com o bolo de queijo frito, 
sem esquecer-se do chá de capim 
cidreira, o verdadeiro aroma da 
tranquilidade. Tudo de dar água 
na boca, como todas as comidas 
das avós.

E foi ali, que a tradição foi sen-
do repassada para os mais novos. 
Minha mãe seguiu os passos da 
minha avó e hoje consegue ofe-
recer para outras famílias os pra-
tos deliciosos que preparava com 
nossa matriarca e com aqueles 
mais “chegados” à cozinha. Foi 
ali que também desenvolvi o meu 
amor pela culinária.

E é assim, na lembrança daquela 
mesa, na saudade da minha avó, 
que nos deixou há quase 19 anos, 
que posso afirmar que as refeições 
em família são indispensáveis para 
a nossa formação.  Diversos estu-
dos mostram que esses almoços 
em família trazem diversos bene-
fícios, que vão desde desenvolver 
habilidades sociais, criar o sen-
timento de segurança no núcleo 
familiar, manter uma alimentação 
mais saudável que, por consequên-
cia, implica em benefícios à saúde, 
reduzindo até o risco de obesida-
de.  Um projeto da Universidade 
Harvard, por exemplo, apontou 
até mesmo benefícios acadêmicos 
e emocionais às crianças que rea-
lizam refeições com suas famílias. 
São os laços criados. A responsa-
bilidade, a conversa, o afeto. Mas 
hoje, na correria do dia a dia, nas 
inúmeras tarefas, compromissos, 
que até os mais pequenos já têm, 
as famílias deixaram de dar valor 
a estes momentos. Almoços, janta-
res, praticamente não fazem parte 
da rotina das famílias. Poucos se 
sentam à mesa ou se fazem, é na 
correria.

Os adultos levam à mesa os pro-
blemas. As crianças levam à mesa 
seus celulares, tablets. As conver-
sas são reduzidas a praticamente 
nada. E os valores vão se perden-
do.

Volta a afirmar que aquela mesa 
era como um berço onde deposita-
mos amor, carinho, afeto, sonhos e 
segurança.

Minha avó foi, realmente, uma 
mulher muita sábia, que edificou 
sua família e nos deixou memórias 
afetivas inesquecíveis. Naquela 
mesa, de 10 lugares.
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om certeza nas últimas semanas você 
leu ou ouviu alguma notícia falando 
do forte calor que se abate sobre Mato 
Groso. O que estamos presencian-
do são as consequências dos chama-
dos eventos extremos – fenômenos 
climáticos cada vez mais intensos e 
frequentes em razão do aquecimento 

do planeta.

O aumento da temperatura, a degradação da na-
tureza e a destruição de populações por eventos 
climáticos ameaçam a vida no Planeta de for-
ma indiscriminada. Os últimos sete anos foram 
os mais quentes da história, segundo apontou o 
relatório o Estado do Clima Mundial em 2021.

O problema não é o fenômeno natural, mas o 
agravamento dele. Como muitas atividades hu-
manas emitem grande quantidade de gases for-
madores do efeito estufa, esta camada tem fica-
do cada vez mais espessa, retendo mais calor na 
Terra, aumentando a temperatura da atmosfera 
terrestre e dos oceanos, assim ocasionando o 
aquecimento global. Diante dessa emergência 
climática, é necessário compreender as questões 
que cercam essas alterações, e exigir políticas 
públicas eficientes para minimizar as consequên-
cias. É de responsabilidade do Estado garantir a 
vida e, para que isso seja possível, é essencial um 
meio ambiente preservado, um desenvolvimento 
socioeconômico equilibrado e justo, que dê a to-
dos condições de sobrevivência.

Nada há que se faça que não traga consequências. 
Como o cachorro atormentado pelas pulgas que o 
perturbam, a Terra reage às ações humanas. Da 
mesma forma ocorre em partes dela. Mas há es-
perança, e ela está na nossa capacidade de mudar.

Reduzir os impactos das ações humanas no pla-
neta requer investir em fontes de energia ren-
ovável e incentivar a conservação dos recursos 
naturais. 

Além disso, a educação ambiental e a consci-
entização são ferramentas necessárias para mo-
bilizar a sociedade em prol do meio ambiente e 
para ajudar as pessoas a repensarem seu estilo 
de vida.

c

Kaene Almeida é cuiabana, gastróloga, 
nascida e criada no berço cultural da 
gastronomia cuiabana.



EDIÇÃO 400          DATA 23 A 29 DE OUTUBRO DE 2023                            03

Governador garante a 
construção de 1,8 mil casas 
em 44 municípios do Estado

O governador Mauro Mendes garantiu a 
construção de 1,8 mil casas populares. Se-
rão beneficiados 44 municípios do Estado. 
Os recursos serão repassados como um adi-
tivo para os convênios formalizados, para 
que as prefeituras possam contratar a mão 
de obra necessária para a construção das ca-
sas populares. A ação faz parte do programa 
Ser Família Habitação, idealizado pela pri-
meira-dama Virginia Mendes.

O governador explicou que muitos prefeitos 
chegaram a pensar em rescindir os convê-
nios, por não terem condições de arcar com 
uma das contrapartidas exigidas, que envol-
via o pagamento da mão de obra por parte 
das prefeituras. “Esse aditivo pode parecer 
pouco, mas para vários municípios é mui-
to. O que nós queremos é que, o mais ra-
pidamente possível, os municípios tenham 
condições de construir essas unidades. Esse 
programa é fundamental, porque estamos 
falando de famílias de baixíssima renda, 
para pessoas que não tem condições de pa-
gar uma prestação de uma casa”, explicou.
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SER FAMÍLIA HABITAÇÃO / PODEM SER BENEFICIADAS PESSOAS QUE PERTENÇAM A UM GRUPO FAMILIAR CUJA RENDA PER CAPITA NÃO ULTRAPASSE R$ 100

“Esse programa é fundamental, porque estamos falando de famílias de baixíssima renda, para pessoas que não tem condições de pagar uma prestação de uma 
casa”, afirma Mendes

Podem ser beneficiadas pelo SER Família Habita-
ção pessoas que pertençam a um grupo familiar 
cuja renda per capita não ultrapasse R$ 100, tendo 
preferência as pessoas com menor renda. Também 
é necessário morar no município há pelo menos 
cinco anos e não ter sido beneficiado em outro pro-
grama habitacional de interesse social.

O programa SER Família Habitação foi idealiza-
do pela primeira-dama de Mato Grosso, Virginia 
Mendes, e é realizado pelas Secretarias de Estado 
de Assistência Social e Cidadania (Setasc-MT) e 
de Infraestrutura e Logística (Sinfra-MT).

A secretária da Setasc-MT, Grasielle Bugalho, 
afirmou que o programa Ser Família Habita-
ção mostra a sensibilidade do Governo, que 
escutou as dificuldades das prefeituras. 

“Nós temos certeza que em breve já vamos en-
tregar várias dessas casas. Habitação é digni-
dade, mas também é sustento da família. 

O dinheiro usado para pagar um aluguel vai 
melhorar o sustento da família, vai para a se-
gurança alimentar”, afirmou.

MUNICÍPIOS CONTEMPLADOS 
Alta Floresta, Araguaiana, Araguainha, Araputanga, Arenápolis, Canabrava do Norte, Canarana, 
Comodoro, Curvelândia, Denise, Diamantino, Figueirópolis D’Oeste, Glória D’Oeste, Guiratin-
ga, Ipiranga do Norte, Itaúba, Itiquira, Juscimeira, Lambari D’Oeste, Lucas do Rio Verde, Mi-
rassol D’Oeste, Nobres, Nortelândia, Nova Brasilândia, Nova Canãa do Norte, Nova Marilândia, 
Nova Xavantina, Paranaíta, Paranatinga, Pedra Preta, Ponte Branca, Porto Alegre do Norte, Que-
rência, Ribeirãozinho, Santa Terezinha, Santo Afonso, São Félix do Araguaia, São José do Povo, 
São José do Rio Claro, São Pedro da Cipa, Sapezal, Sorriso, Tabaporã e Tapurah.



MOBILIDADE /  OS VEÍCULOS QUE PARTICIPAREM DA DEMONSTRAÇÃO IRÃO CIRCULAR POR UM PERÍODO ENTRE 30 E 60 DIAS 
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Veículos similares aos que serão utilizados pelo 
Sistema BRT irão circular pelas ruas de Cuiabá 
e Várzea Grande nos próximos meses. Para de-
monstrar a operação de veículos com piso baixo 
e motores elétricos, a Secretaria de Estado de In-
fraestrutura e Logística (Sinfra-MT) publicou um 
chamamento público na semana passada. O ob-
jetivo do chamamento é criar uma oportunidade 
para que tanto fabricantes quanto passageiros e 
gestores do transporte público conheçam o funcio-
namento, dentro da realidade da região metropoli-
tana de Cuiabá. As empresas interessadas poderão 
manifestar seu interesse junto à Sinfra-MT, apre-
sentando os documentos exigidos para firmar um 
termo de cooperação. O chamamento público tem 
um prazo de seis meses, podendo ser prorrogado 
por igual período. Não há limites para o número 
de participantes. Todas as propostas que atende-
rem às exigências do edital serão aceitas. O secre-
tário adjunto de Obras Especiais da Sinfra-MT, 
Isaac Nascimento Filho, lembra que a implanta-
ção do BRT tem o objetivo de diminuir o tempo 
de deslocamento dos passageiros, mas também vai 
reduzir os gases poluentes no meio ambiente, com 
uma frota elétrica. “São veículos com piso baixo, 
o que reduz o tempo de embarque e facilita o aces-
so para pessoas com mobilidade reduzida. Têm 
motor elétrico, ou seja, não emitem poluentes e 
geram menos ruído”, afirma. Os veículos que par-
ticiparem da demonstração irão circular por um 
período entre 30 e 60 dias. Os ônibus irão operar 
na linha intermunicipal 024, que liga o Terminal 
André Maggi, em Várzea Grande, até o Shopping 

Pantanal, em Cuiabá. A proposta é que um ônibus 
da linha seja substituído temporariamente por um 
veículo elétrico da empresa que participar. Esses 
veículos serão identificados de forma diferente dos 
outros que operam a linha 024. O secretário adjun-
to de Planejamento Metropolitano, Rafael Detoni, 
explica que essa linha foi escolhida por já fazer 
um trajeto idêntico ao que está previsto no BRT. 
Os veículos de demonstração serão homologados 
junto à Agência Estado de Regulação dos Serviços 
Públicos (Ager-MT), que vai certificar, entre ou-
tras coisas, a instalação dos equipamentos do sis-
tema de bilhetagem eletrônica e de monitoramento 
da frota, obrigatórios pelo contrato de concessão.

A instalação desses equipamentos será de respon-
sabilidade das empresas proponentes, que também 
deverão treinar motoristas e outros profissionais 
necessários à operação. A empresa proponente e 
a concessionária dos transporte intermunicipal de-
verão emitir relatórios diários a Sinfra-MT, con-
tendo informações operacionais do dia anterior, 
como hora de início e fim da operação, número de 
viagens, consumo total de energia, consumo mé-
dio de energia por viagem, número de passageiros 
transportados, tempo de recarga e abastecimento 
e demais dados da telemetria fornecidos pelo ve-
ículo. Serão admitidos veículos com motores elé-
tricos cuja fonte de energia seja por banco de bate-
rias recarregáveis, ou por sistema de conversão do 
hidrogênio em eletricidade. Propostas com outras 
tecnologias ou infraestrutura adicional, serão ana-
lisadas pela Sinfra para verificar a viabilidade.

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com
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A implantação do BRT tem o objetivo de diminuir o tempo de deslocamento dos passageiros

Ônibus 
do BRT 

circularão 
pelas ruas 
de Cuiabá 

e VG em 
período 

de testes
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Segmento de imóveis faturou 
R$ 1,078 bilhão em três 

meses em Cuiabá 
O segmento imobiliário na 
capital do estado atingiu R$ 
1.078 bilhão no terceiro tri-
mestre deste ano (julho, agos-
to e setembro), significando 
um aumento de 15,5% se com-
parado ao trimestre anterior 
(abril, maio e junho).

O levantamento foi realizado 
pelo Sindicato da Habitação 
de Mato Grosso (Secovi-MT) 
também aumentou um aumen-
to de quase 5% no número de 
unidades vendidas no penúl-
timo trimestre do ano, com a 
venda de 2.429 imóveis.

Outro ponto de incremento 
nos dados apresentados é o 
valor médio para compra de 
imóveis, que saltou 10,10% 
entre o segundo e o terceiro 
trimestre no ano, chegando a 
R$ 443.854,34. Os principais 
imóveis comercializados no 
período foram prédios, segui-
do de casas e terrenos, a maio-
ria nas regiões leste e oeste da 
capital mato-grossense, áreas 
consideradas residenciais.

O responsável técnico pelas 
pesquisas e vice-presidente 
do Secovi-MT, Guido Gran-
do Junior, ressalta os números 
substancialmente maiores que 
os verificados no período pré-
-pandemia. 

“Apesar da redução de quase 
3% no valor transacionado em 
comparação ao ano anterior, a 
queda é menor que a deflação 
apresentada no mesmo perío-
do, de quase 6%, o que indi-
ca, portanto, uma hipotética 
valorização real de 3,02% dos 
imóveis”.

É o que mostra os dados atuais 
no comparativo com o tercei-
ro trimestre do ano passado, 
que registrou recuo de 2,95% 
para movimentação financei-
ra (R$1.110 bilhão) e 17,10% 
em unidades comercializadas 
(2.930). O único item a apre-
sentar aumento no comparati-
vo com o mesmo trimestre do 
ano anterior é o ticket médio 
de compra, que subiu 17,07% 
(R$ 379.131,76).

Foto Reprodução

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

ALTA DE 15,48%  / OS PRINCIPAIS IMÓVEIS COMERCIALIZADOS NO PERÍODO FORAM PRÉDIOS, SEGUIDO DE CASAS E TERRENOS, A MAIORIA NAS REGIÕES LESTE E OESTE

Valor médio para compra de imóveis saltou 10,10% entre o segundo e o terceiro trimestre no ano, che-
gando a R$ 443.854,34

comemoramos
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colaboradores e leitores, 
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de mato-grossense.
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Emanuel destaca sustentabilidade 
de Cuiabá a empresários de SP 

O prefeito Emanuel Pinheiro foi um 
dos palestrantes do Fórum LIDE ESG, 
realizado na semana passada em São 
Paulo pelo Grupo de Líderes Empresa-
riais – LIDE, presidido por João Dória 
Neto e do Lide Sustentabilidade, pre-
sidido por Roberto Klabin. Ele apre-
sentou o tema “As Políticas Públicas na 
defesa da Biodiversidade”, onde expôs 
que Cuiabá tem se destacado não ape-
nas pela sua tradição, mas também por 
seu compromisso com políticas públi-
cas que abrangem os princípios ESG 
(Ambiental, Social e de Governança).

Durante a palestra, ele ressaltou os 
avanços, desafios e iniciativas em cur-
so na capital mato-grossense, sobretu-
do as boas práticas na área do sanea-
mento básico, que vem chamando a 
atenção em nível nacional, o que inclu-
sive rendeu dois prêmios consecutivos 
para Cuiabá.

Pinheiro enfatizou a importância da 
colaboração entre o poder público, o 
empresariado brasileiro e várias insti-
tuições da sociedade civil para abordar 
questões ambientais e sociais de forma 
abrangente. No entanto, ele acredita 
que estas ações têm que estar acima de 
qualquer conotação político/partidário, 
pois precisa haver muito diálogo e co-
laboração entre os entes.

A administração de Emanuel Pinheiro 
tem realizado avanços notáveis na luta 
contra o desemprego, a miséria e a fome. 

O prefeito destacou o programa Prato 
Cheio, que expandiu o acesso da popu-
lação a refeições de baixo custo através 
de restaurantes locais. “Recentemente, 
durante a visita do ministro Wellington 
Dias a Cuiabá, foi lançado o programa 
‘Prato Cheio’. Este programa, idealiza-
do pela primeira-dama Marcia Pinhei-
ro, em vez de focar exclusivamente na 
operação do restaurante popular, prio-
riza o credenciamento de pequenos ba-
res e restaurantes distribuídos por toda 
a cidade. Esses estabelecimentos ofere-
cem refeições a preços acessíveis para 
a população, cobrando apenas 2 reais 
por almoço. Essa iniciativa vai além da 
diversificação das opções alimentares, 
pois também aproxima os serviços de 
alimentação das pessoas que mais ne-
cessitam, especialmente aquelas que 
não têm condições de arcar com os 
custos de transporte até o Restauran-
te Popular. O programa “Prato Cheio” 
não só combate à fome, mas também 
fortalece a economia local, benefician-
do tanto os estabelecimentos creden-
ciados quanto a população em situação 
de vulnerabilidade”, explicou.

A transparência na administração pú-
blica tem sido uma prioridade para 
Cuiabá, especialmente durante a pan-
demia de COVID-19. O prefeito res-
saltou que a capital de Mato Grosso 
recebeu reconhecimento nacional por 
sua transparência. Ele enfatizou o pa-
pel da Controladoria Geral do Municí-
pio e a atuação da transparência como 

elementos fundamentais da governan-
ça eficaz. O gestor de Cuiabá pontuou 
que a proteção do meio ambiente é uma 
responsabilidade coletiva e que a cons-
trução de uma sociedade inclusiva e 
ambientalmente consciente é essencial. 
Ele enfatizou a parceria bem-sucedida 
com a concessionária Águas Cuiabá, 
que está investindo R$ 1,2 bilhão para 
a universalização do saneamento bási-
co na cidade até o final de seu mandato. 
“Em maio de 2018, Cuiabá tinha mais 
ou menos 32% de água tratada na tor-
neira e cerca de 30% de esgotamento 
sanitário coletados e tratados. Lança-
mos o programa Universalização do 
saneamento básico dos 300 anos de 
Cuiabá. De maio de 2018 a 31 de de-
zembro de 2024, o último dia do meu 
mandato, terão sido investidos 1 bilhão 
e 200 milhões de reais para a univer-
salização do saneamento básico em 
Cuiabá. Um bilhão de reais já foram 
investidos, temos mais 200 milhões 
em investimentos. Hoje 97% da capi-
tal do estado de Mato Grosso tem água 
tratada na torneira 24 horas por dia, 7 
dias por semana, sem intermitência. 
Acabou aquele drama de 4 dias com 
água, 3 dias sem água em determina-
da região da cidade. E mais de 80% da 
nossa capital hoje tem esgotamento sa-
nitário coletado e tratado”, revelou.

Por fim, o prefeito mencionou o desafio 
ambiental das aprovações de usinas hi-
drelétricas no Rio Cuiabá. Ele ressaltou 
a necessidade de cooperação e união 

para enfrentar esses desafios ambien-
tais, que não afetam apenas a região, 
mas têm impacto no planeta como um 
todo.  A palestra do prefeito foi bastan-
te elogiada pelos presentes devido à 
forma que os assuntos foram aborda-
dos, em especial a questão ambiental, 
sem perder a visão da governança e no 
social. “Quero deixar o meu registro da 
satisfação que foi ouvir a palestra do 
prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro. 
De forma precisa e objetiva, demons-
trou a sua responsabilidade social, a 
sua responsabilidade ambiental, peran-
te mais de uma centena de pessoas na 
Casa LIDE, onde esse tema foi coloca-
do no Fórum LIDE ESG. Mais de 7 mil 
pessoas assistiram em todo o Brasil e 
até mesmo no exterior. Parabéns, pre-
feito, pela sua atitude, pela sua postura 
e pelas suas convicções acertadas e na 
linha correta”, disse o ex-governador 
de São Paulo e um dos anfitriões do 
evento, João Dória Jr.

O sucesso da palestra do prefeito ren-
deu a Pinheiro um convite de João 
Dória para participar do Brazil China 
Meeting, que acontecerá em janeiro 
de 2024, em Shenzhen e Hong Kong. 
O evento será realizado em parceria 
com os jornais O Globo e Valor, e con-
tará com a presença de cerca de 100 
empresários brasileiros e chineses. O 
encontro tem por objetivo ampliar as 
relações econômicas e bilaterais com 
a China, maior parceiro comercial do 
Brasil.

Foto Reprodução

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

PALESTRA / DURANTE A PALESTRA, O PREFEITO RESSALTOU OS AVANÇOS, DESAFIOS E INICIATIVAS EM CURSO NA CAPITAL MATO-GROSSENSE

O sucesso da palestra do prefeito rendeu a Emanuel Pinheiro um convite de João Dória para participar do Brazil China Meeting
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Cuiabá vai ganhar pontos de apoio para 
motoboys; construção terá início em novembro 
O grupo “Movimento Motoboy 
e Urbanismo” se reuniu na se-
mana passada com o presiden-
te da Câmara de Vereadores, 
Chico 2000, e a Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana 
(Semob) de Cuiabá, para falar 
sobre a construção de pontos 
de apoio para entregadores que 
terá início em 30 dias.

A instalação de pontos de 
apoio para entregadores já é 
uma realidade em algumas 
cidades como São Paulo, Bra-
sília e Goiânia. Em alguns lu-
gares, esse ponto é um local de 
descanso, que fornece água, 
banheiro, segurança e sinali-
zação.

Segundo o coordenador do 
grupo de motoboys, João Ga-
briel Patriota Muniz, conhe-
cido como “Barbudão”, essa 
é uma forma de trazer reco-
nhecimento para a categoria e 
também deixar a cidade mais 
organizada em planejamento e 
transporte.

“A categoria está extremamen-
te feliz, porque está sendo reco-
nhecida como categoria e isso 
ajuda o movimento”, pontua. 
João Gabriel também explica 
que a categoria vinha lutando 
por esse projeto há um tempo, 
“e através dessa ajuda do presi-
dente da Câmara (Chico 2000) 
e da Semob de Cuiabá, a gente 

conseguiu chegar num deno-
minador comum, buscando 
regulamentar o projeto e tirar 
do papel, para que o motoboy 
tenha ali um espaço e ele não 
possa ficar ocupando as praças 
e os locais de forma irregular”.
Ainda segundo o coordenador, 
os pontos de apoio serão colo-
cados ao lado de dois pontos 
de ônibus, ou até três juntos, 
dentre eles um será adaptado 
e sinalizado para acomodar 
somente a categoria de moto-
boys. Inicialmente os pontos 
estão previstos para serem 
instalados na praça 8 de abril 
(Choppão) - Centro; praça 
Santos Dumont - Centro; na 
Universidade Federal de Mato 

Grosso (UFMT); em fren-
te ao Shopping Pantanal e na 
praça Cultural do bairro CPA 
II. Durante a reunião, o pre-
sidente Chico 2000 destacou: 
“Os pontos já foram definidos 
e queremos que em 30 dias te-
nhamos alguns funcionando, 
valorizando aqueles que bus-
cam seu sustento através do 
trabalho e respeitando quem 
busca respeitar a cidade e faz 
seu serviço com eficiência”.

O diretor da Semob, Nicolau 
Budib, ressaltou que a Prefei-
tura de Cuiabá já construiu 
mais de mil abrigos de ônibus 
e outros 800 estão em anda-
mento, agora vai adaptar parte 

dessesabrigos para atender a 
categoria. “Já trouxemos al-
guém da empresa para analisar 
tecnicamente os pontos e em 
um mês teremos os primeiros 
pontos já concretizados”.O 
tema também foi abordado na 
Edição nº 387 do Notícia Max, 
em que uma das entrevistadas, 
entregadora Natália Araújo, 
destaca a importância da exis-
tência de pontos de apoio em 
Cuiabá, inclusive, como forma 
de trazer mais segurança para 
aqueles que trabalham com 
entregas e não tem onde ficar 
“pode ser uma coisa que pare-
ce simples, mas faz muita dife-
rença na vida de um entregador 
ou entregadora”.
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Suzana Ataíde
editornot iciamax@gmail.com

CONQUISTA /OS LOCAIS SERVIRÃO COMO LUGAR DE DESCANSO, QUE FORNECE ÁGUA, BANHEIRO, SEGURANÇA E SINALIZAÇÃO 

Grupo “Movimento Motoboy e Urbanismo” agradeceu ao vereador Chico 2000 pelo empenho para garantir que o projeto se torne realidade



SOLUÇÕES EM TECNOLOGIAS

Gerencie seus documentos de 
forma inteligente e segura

Analisamos e automatizamos os processos de sua empresa para garantir 
uma gestão inteligente dos seus documentos e informações

RUA: PRIMAVERA,       BOSQUE DA SAÚDE / CUIABÁ   MT
                   E MAIL: MAYACOMTECNOLOGIAAGMAIL.COM
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O novo campeão também destaca a 
importância dos campeonatos de ba-
rismo no Brasil para os profissionais 
da área. “Minha cafeteria é membro 
BSCA. Tenho honra de participar dos 
campeonatos realizados pela BSCA e 
pela ApexBrasil, que são essenciais 
para toda essa evolução que obser-
vamos. Realmente há valorização do 
nosso trabalho, do nosso cenário, o 
que faz com que a profissão de barista 
e a cena dos cafés especiais cresçam 
no país. Só há méritos, todo mundo 
ganha”, celebra.

Em sua apresentação, Vuolo utilizou 
uma mescla das variedades bourbon 
rosa, da Fazenda Um, e laurina, da 
Fazenda Daterra. “Usei a delicadeza, 
o corpo e tudo o que a laurina con-
segue entregar em drinkability, na 
facilidade de beber, e a potência e 
a explosão do bourbon rosa. Foi um 
blend que casou perfeitamente e me 
representou bastante”, conta.

Vuolo salienta, por fim, a importância 
do contato próximo com os produto-
res que fornecem café a ele, externan-

do que essa aproximação é uma ten-
dência no segmento, a qual contribui 
para a evolução de cafeicultores e ba-
ristas. “Agradeço a todos os produto-
res parceiros com quem trabalhamos. 

Mesmo os que não tiveram o café 
escolhido para a competição foram 
muito solícitos, torceram por mim. 

Nessa relação de troca, vocês fazem 
parte da minha história como barista 
e representam o que eu acredito para 
café”, conclui.

Cuiabano vence ‘Campeonato 
Brasileiro de Brewers’ e vai 
representar Brasil no Mundial

O cuiabano Rubens Vuolo, de 31 
anos, sócio da Amado Grão, em 
Cuiabá, é o novo Campeão Bra-
sileiro de Brewers Cup 2024, de 
cafés filtrados, e vai representar o 
Brasil no mundial da categoria, em 
abril do próximo ano, em Chicago, 
nos Estados Unidos.

O evento foi realizado pela Asso-
ciação Brasileira de Cafés Espe-
ciais (BSCA), em parceria com a 
Agência Brasileira de Promoção 
de Exportações e Investimentos 
(ApexBrasil), como ação do proje-
to setorial “Brazil. The Coffee Na-
tion”, neste último sábado (14), em 
Curitiba, no Paraná.

O barista salientou que sentiu um 
mix de emoções ao ter seu nome 
anunciado como Campeão Brasi-
leiro da categoria. Este é apenas 
o 2° ano que ele participa. Na pri-
meira vez, ficou em 1° na classifi-
catória, porém, não conseguiu le-
var o campeonato.

“Foi muito emocionante. É a se-
gunda vez que eu participo. No ano 
passado eu já tinha ficado em 1° na 
etapa classificatória, mas acabei fi-
cando em 3° na final. Desde então, 
mentalizei que tinha chance de ga-
nhar e me dediquei para isso. Foi 
muito emocionante mesmo”, disse 
ele.

Na competição, 20 baristas mos-
traram suas técnicas e habilidades, 
onde cada um, teve 10 minutos rea-
lizarem a suas apresentações.

O segundo lugar ficou com Daniel 
Vazz, da Five Roaster, e o tercei-
ro, ficou com Tiago Mello, da Pato 
Rei.

Rubens irá representar o Brasil no 
mundial da categoria em Chicago, 
nos Estados Unidos, em abril de 
2024.

“Sentimento de honra, me falaram 
que os juízes elegem quem vai ser 
o símbolo da profissão no país e 
quem vai simbolizar o barismo 
brasileiro mundo a fora. Já que eu 
fui escolhido, me senti honrado, 
ainda mais por ser o único repre-
sentante do centro-oeste na final”, 
concluiu.

Foto Reprodução

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

EM CHICAGO /  NA COMPETIÇÃO, 20 BARISTAS MOSTRARAM SUAS TÉCNICAS E HABILIDADES, ONDE CADA UM, TEVE 10 MINUTOS REALIZAREM A SUAS APRESENTAÇÕES

O barista salientou que sentiu um mix de emoções ao ter seu nome anunciado como Campeão Brasileiro da categoria



C U L I N Á R I A  /  Rabada com batatas ao molho
INGREDIENTES: 1 quilo e 300 gramas de rabada bovina Pimenta-do-reino 
a gosto Sal a gosto Óleo a gosto 130 gramas de cebola picada 5 dentes de 
alho 2 gramas de louro em pó 1 grama de semente de coentro Um quarto 
de colher de chá de pimenta-calabresa 15 mililitros de molho inglês 70 
gramas de molho de tomate 400 mililitros de água 400 mililitros de molho 
de tomate 550 gramas de batata-inglesa Cheiro-verde a gosto

MODO DE PREPARO: 1 - Tire o excesgordura da carne. 2 - Tempere com 
pimenta-do-reino e sal. 3 - Aqueça a panela de pressão e coloque o óleo. 
4 - Sele as carne para apurar o sabor. Retire as carnes da panela e reserve. 
5 - Utilize a mesma panela onde foi feita as carnes e coloque a cebola, o 
alho, louro em pó, semente de coentro, pimenta-calabresa, molho inglês. 
Misture bem, aproveitando para raspar o fundo da panela para trazer mais 
sabor. 6 - Acrescente o extrato de tomate e continue a misturar. 7 - Volte 
com as carne para a panela e acrescente água. 8 - Tampe a panela e deixe 
cozinhar por 20 minutos após pegar pressão. 9 - Após a panela esfriar, 
acrescente mais molho de tomate, a batata-inglesa e misture. 10 - Tampe 
a panela novamente e, após pegar pressão, deixe cozinhar por 5 minutos. 
11 - Finalize com cheiro-verde.

ESCORPIAO- 22 de outubro a 23 novembro 
Existe o desejo de cortar uma situação em família, e isso 
mexe demais com o seu emocional. Você deve se posi-
cionar com sabedoria, visando uma postura justa. É uma 
fase em que precisa amadurecer as suas necessidades 
emocionais e afetivas. Você deve amadurecer a sua liga-
ção emocional com o filho, para ajudá-lo a se desenvolver.

H O R Ó S C O P O

1. Falta de energia
Os alimentos fontes de carboidratos fornecem energia do corpo. Ao cor-
tá-los, o organismo pode enfrentar dificuldades em manter os níveis ade-
quados para as atividades diárias.

2. Deficiência de fibra
Muitos carboidratos, como grãos integrais, são ricos em fibras. A restrição 
desses alimentos pode levar a problemas digestivos e constipação, uma 
vez que a fibra é essencial para a saúde intestinal.

3. Perda de massa muscular
Os carboidratos desempenham um papel na preservação da massa mus-
cular. Sua restrição pode resultar em uma diminuição da massa magra, o 
que é indesejável para muitas pessoas, principalmente para quem pratica 
atividade física.

4. Efeitos mentais e emocionais
Muitas dietas eliminam os carboidratos da alimentação. Contudo, isso é 
uma atitude perigosa, pois, quando ele é retirado da dieta, a pessoa pode 
se sentir fraca e desanimada, sem energia para realizar as atividades do 
dia a dia.

5. Desbalanço nutricional
Eliminar grupos alimentares, como os carboidratos, pode resultar em 
desequilíbrio de nutrientes essenciais, podendo afetar a saúde a longo 
prazo. “As pessoas precisam aprender e entender que nenhum alimento 
engorda, desde que consumido com moderação e na quantidade e da 
maneira certa”, ressalta Natália Colombo.

“Eu sou a videira verdadeira, e meu Pai é o agricultor. Todo ramo que, estando em mim, 
não dá fruto, ele corta; e todo que dá fruto ele poda, para que dê mais fruto ainda. 

João 15:1-2

A L I M E N T A N D O  A  A L M A
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D I C A S 

Riscos ao cortar o carboidrato da dieta



MODUS OPERANDI DE 
CORRUPÇÃO NA SAÚDE 
DE SINOP TERIA SIDO 
REPRODUZIDO EM 
CUIABÁ
 
O “Modus operandi” 
usado para fraudar  
a Secretária de 
Saúde de Sinop, já 
foi reproduzido na 
Secretaria de Saúde 
de Cuiabá, afirmou o 
delator do esquema de 
corrupção.

MORADORES DE 
CUIABÁ GANHAM R$ 
100 MIL NO SORTEIO 
DO NOTA MT

Dois moradores de 
Cuiabá ganharam 
os prêmios de R$ 
100 mil no sorteio 
mensal de setembro 
do programa Nota 
MT, realizado na 
última quinta-feira 
(19.10), na sede 
da Secretaria de 
Fazenda de Mato 
Grosso (Sefaz MT). 

sherlock nmSOBE

DESCE

CONFLITO ENTRE 
PALESTINOS E 
ISRAELENSES EM 
CUIABÁ

Essa guerra no Oriente Médio 
vem tomando lado no mundo 
inteiro, ou seja, dividindo 
opiniões. Por aqui, quem fez o 
‘L’ está do lado dos palestinos 
e os demais do lado da paz 
entre os dois povos.

DUPLA GUILHERME & SANTIAGO 
FARÁ SHOW EM CUIABÁ
A apresentação será realizada no dia 3 de novembro no Lua Morena, a 
partir das 21h, em Cuiabá. Os ingressos estão sendo vendidos a partir 
de R$ 120,00 (camarote individual). O camarote empresarial para 10 
lugares custa a partir de R$ 2.000. Mesas laranja para quatro lugares 
está por R$ 600,00 e bistrôs com três lugares o preço é R$ 450,00.

MATO GROSSO FOI O ESTADO 
QUE MAIS ENTREGOU 
TÍTULOS FUNDIÁRIOS

Mato Grosso foi o Estado da Amazônia Legal 
que mais entregou escrituras definitivas durante 
a Semana de Regularização Fundiária – Solo 
Seguro, promovida pelo Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ). O Instituto de Terras de Mato Grosso 
(Intermat) recebeu menção honrosa do CNJ.
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tonycgr@hotmail.com
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Presidente do Intermat, Francisco Serafim


